

## 「市長記者会見」の概要

■日時 令和3年2月22日（月）午後1時30分

■会場 千曲市役所 302会議室

### ■報道出席者

信濃毎日新聞、長野市民新聞、朝日新聞、読売新聞、長野経済新聞、屋代有線放送、信州ケーブルテレビジョン

### ■質疑応答

#### 【千曲市クラウドファンディング活用支援制度】

問 助成対象となる「アドバイザー招へい費」とはどんなイメージか。

回答 クラウドファンディングの活用の仕方が分からぬ団体が、アドバイスをしていただける方をお呼びして、経費がかかった場合に補助する。（企画政策部長 回答）

問 クラウドファンディングを活用している団体はいくつあるか。

回答 市が把握しているのは、過去に1団体がガバメントクラウドファンディングを行った経過がある。（企画政策部長 回答）

問 支援制度を作った理由は。

回答 一昨年に、議会の一般質問で議員から支援制度の要請があった。その後、他自治体の事例を研究し、市民活動団体の育成という面から採用した。（企画政策部長 回答）

問 事業費と予算措置について教えてほしい。

回答 各団体が事業を行うため、市は助成費を予算に盛る。（企画政策部長 回答）

#### 【森将軍塚古墳国指定史跡 50周年記念日】

問 イベントを開催する予定はあるか。

回答 今のところ、古墳館の無料開放と記念バッヂの販売のみ。

#### 【令和3年第2回（3月）千曲市議会定例会提出議案】

問 市長の給料減額を7月まで延長する。どんな気持ちで延長するのか。

回答 市長就任後、コロナ禍であるので3月まで減額としたが、なかなか収束の気配が見えないため、市民の皆様と一緒に痛みを分かち合い、寄り添う気持ちを表したもの。

問 副市長の選任について、内田副市長はいつ辞職するのか。

回答 3月30日付で辞任する。31日付で県の職員として復帰し、同日で定年退職となる。（総務部長 回答）

問 副市長をどんな思いで再任するのか。

**回答** 一般的には選挙を経て市長が代われば副市長も交代ということが多いが、私は選挙とは切り離して物事を考えたい。私が県議会議員を務めていた際に、内田副市長は県の産業労働部長として仕事をされていた。また、この 3 か月間、一緒に仕事をしていく中で、行政実務のプロであると改めて感じた。台風災害からの復旧・復興や新型コロナウイルス感染症対策、大型事業が控えている中で、市と県の関係を今以上に強くする必要がある。私の政策実現のために、現時点では内田さんが最適任者だと考えている。

**問** 議会が認めれば、4 月 1 日から 4 年の任期ということか。

**回答** そのとおり。(総務部長 回答)

**問** 副市長を退職する際には退職金が出るのか。

**回答** 退職金は出る。県との割愛人事の取り決めで、退職した時点の所属先が退職金を払うことになっている。内田副市長がここで辞職しないと、市が県職員としての退職金と副市長としての退職金を出すことになる。今回、一旦県に復帰するため、退職金は県が支出する。(総務部長 回答)

**問** 一般会計補正予算（10 号）に、一般職退職手当 7,000 万円が計上されている。想定より多い職員が退職するということか。

**回答** そのとおり。(総務部長 回答)

**問** 松田館の火災の和解について、市と相手方との交渉経過を説明願いたい。

**回答** 昨年の 6 月議会で、民事裁判を起こすための議案と補正予算を議決していただいたが、できれば訴訟ではなく和解したいということで、相手方の弁護士と話をしてきた。今回、この金額で決着した。(教育部長 回答)

**問** 和解したのはいつか。

**回答** 和解は議会の承認を得た後となる。(教育部長 回答)

**問** 和解金のほかに保険金が下りる。保険会社の正式名称は。

**回答** 全国市有物件災害共済会。(教育部長 回答)

**問** 保険金額は決まっているのか。

**回答** 決まっていない。(教育部長 回答)

**問** 令和 3 年度当初予算（案）で、主な事業にある「松田家整備事業」は主屋のことか。

**回答** そのとおり。主屋は令和 2 年度から 3 年度にかけて再建を行う。(教育部長 回答)

**問** 和解金 500 万円の根拠を教えていただきたい。

回答 求償額は1億6,800万円ほどであったが、相手方の支払能力を勘案して決定した。(教育部長 回答)

問 令和3年度新規事業の、新生児特別給付金は一人当たり5万円でよいか。

回答 そのとおり。

問 三次元点群測量事業について、今後の災害で市街地に土砂が流入した場合に備えることを目的としているという理解でよいか。

回答 河川内の公園の災害復旧事業が大幅な増工となってしまった。河川内の公園の基準高が分からなかつたことが要因。今回はドローンを飛ばして三次元測量を行うことで、復旧後の公園の基準高を決めていく。(建設部長 回答)

問 19号災害の時は平面図しかなく、土砂量が分からなかつたので、このような測量を行い準備するということでよいか。

回答 そのとおり。(建設部長 回答)

問 災害に備えるための新規事業の予算案が480万円程と少ない気がするが、見解を伺いたい。

回答 市内においても、国の事業で河道掘削や遊水地整備が行われる。国と協力しながら進めていく。(建設部長 回答)

問 ホームタウン活性化事業は、信州ブレイブウォリアーズの選手等が千曲市民に対してスポーツ教室を開くというイメージでよいか。

回答 信州ブレイブウォリアーズを中心になるかと思うが、サッカーやバレーボールも含めて長野市との連携中枢事業を行っていく。(教育部長 回答)

問 令和3年度起債事業に「屋代小学校長寿命化事業」があるが、具体的な事業内容を教えてほしい。

回答 教室の床の改修事業を行う。(教育部長 回答)

問 床に不具合があるのか。

回答 床が老朽化しているので、新しいものに換える。(教育部長 回答)

### 【令和3年4月組織改正について】

問 行政マネジメント室において行う「事業の見直し」は、どのようなことをイメージしているのか。

回答 詳細についてはこれから検討していくが、私が外から見て疑問に思う事業の進め方や、市民の声をどのように反映していくのかといったこと、また、これまで進めてきた事業の点検・検証により、新しい市政運営の在り方を模索していきたい。民主党政権時の「事業仕

分け」とはニュアンスが違う。若手職員のモチベーションが上がるような「事業の改善」をイメージしている。

### 【市政全般について】

問 新型コロナウイルスのワクチン接種について教えていただきたい。

回答 現在、県内では 1 医療機関で医療従事者へのワクチン接種が始まっている。市内の医療従事者へは、県・医師会・医療機関が連携して、3月中には接種を始められるよう準備しているとお聞きしている。市民への接種は 65 歳以上の高齢者からとなり、4 月中には開始できるよう態勢を整えている。接種に関わる経費は予算計上済み。医療機関・医師会・関係機関と連携を取りながら、適時に対応できるよう準備している。(健康福祉部長 回答)

問 具体的な接種方法は決まっているか。

回答 現時点では、市民は市内で接種していただく。ただし、市外にかかりつけ医がある場合は、市外の医療機関等と連携していく。接種方法は「集団接種」と医療機関で行う「個別接種」がある。集団接種については、市が日時・会場を定め、医師や看護師などの派遣を依頼して進めていく。個別接種については、ワクチンの運搬の問題があるため、今後医師会と相談していく。(健康福祉部長 回答)

終了 午後 3 時 00 分